

Spitex St.Gallen AG - Davidstrasse 38 - 9000 St.Gallen

Medienmitteilung

St.Gallen, 4. Dezember 2023

Neuer Verwaltungsrat übernimmt im Januar 2024

Im Juni dieses Jahres hat ein Interims-Verwaltungsrat unter der Leitung von Stadträtin Sonja Lüthi die strategische Führung der Spitex St.Gallen AG übernommen. In der Zwischenzeit konnten der neue Verwaltungsrat rekrutiert und die Geschäftsleitung besetzt werden. Die Amtsübergabe an den neuen Verwaltungsrat erfolgt im Januar 2024 nach der Wahl durch das Aktionariat. Der neue Geschäftsführer hat seine Tätigkeit bereits aufgenommen.

Im Juni trat der seinerzeitige Verwaltungsrat mit Ausnahme des städtischen Vertreters, Thomas Keel, in globo zurück. Das Aktionariat wählte in der Folge einen Interims-Verwaltungsrat unter der Leitung von Stadträtin Sonja Lüthi. Das Gremium stellte seither die strategische Führung der Spitex St.Gallen AG sicher und sah sich mit verschiedenen betrieblichen Herausforderungen und einer verunsicherten Belegschaft konfrontiert. Als stabilisierende Massnahme wurde die Geschäftsleitung ebenfalls interimswise neu besetzt, um die operative Führung und die Erfüllung des Leistungsauftrags sicherzustellen. Es gelang innert kurzer Frist, die Lage zu stabilisieren. Die ausserordentlich hohe Fluktuation konnte gestoppt und die Besetzung der zahlreichen Vakanzen vorangetrieben werden. Inzwischen wurden ein neuer Verwaltungsrat rekrutiert sowie die Geschäftsleitung und die Pflegedienstleitung neu besetzt; die strategische und operative Führung des Betriebs in professionellen Strukturen sind damit gesichert. Der Amtsantritt des neuen Verwaltungsrats erfolgt nach der Wahl durch das Aktionariat auf den 1. Januar 2024. Der neue Geschäftsführer Daniel Schwarzenbach, bislang unter anderem Geschäftsführer der Spitex Aarau, hat seine Tätigkeit bei der Spitex St.Gallen AG bereits am 1. Dezember 2023 aufgenommen (vgl. Medienmitteilung vom 6.11.2023).

In der Pflege wird neben der personellen Aufstockung auch stark in die Verbesserung der Prozesse und Schulung von Mitarbeitenden investiert. Die Anzahl der temporären Mitarbeitenden konnte stark reduziert werden. Der Aufbau des Personalkörpers braucht aber noch weitere Zeit und so ist die Arbeitssituation für die Mitarbeitenden nach wie vor anspruchsvoll. Die Spitex St.Gallen AG wird in diesem Jahr kein ausgeglichenes Jahresergebnis präsentieren können. Insbesondere die hohe Fluktuation sowie Sondereffekte führten zu einer nach wie vor schwierigen Ertragslage. Ziel der neu aufgestellten Organisation muss es nun sein, den eingeschlagenen Weg der Stabilisierung konsequent fortzusetzen und die Grundlagen für ein zukunftsfähiges Geschäftsmodell laufend auszubauen. Der Verwaltungsrat geht für 2024 von einer schrittweisen Verbesserung der wirtschaftlichen Situation aus.

1/2

Der Verwaltungsrat setzt sich neu aus den folgenden Personen zusammen:

- Dr. Daniel Schlegel, Ökonom, Unternehmer, Verwaltungsratspräsident
- Patrik Bailer, Wirtschaftsinformatiker, CEO der kispex Kinder-Spitex Kt. Zürich
- Alexandra Heilbronner-Haas, Dipl. Pflegefachfrau HF, Geschäftsführerin OdASanté
- Thomas Keel, Wirtschaftsprüfer (bisher)
- Prof. Dr. med. Jürg Kesselring, Neurologe, ehem. Chefarzt Klinik Valens
- Manfred Naef, Psychologe, Psychiatriefachmann, ehem. Geschäftsleiter obvita Ostschweiz
- Lara Réé, Juristin, Geschäftsleiterin Spitex Zürichsee

Für Rückfragen:

Dr. Sonja Lüthi, Verwaltungsratspräsidentin (bis 31.12.2023), Spitex St.Gallen AG
Telefon +41 71 224 56 35

Dr. Daniel Schlegel, Verwaltungsratspräsident (ab 1.1.2024), Spitex St.Gallen AG
Telefon +41 71 228 57 18 (Arlette Begert, Assistenz VRP)